

Gemeinde-Nachrichten Dezember 2018/Januar 2019

der Evangelischen Kirchengemeinde Bad Muskau



Jahreslosung 2018: Gott spricht: Ich will dem Durstigen geben von der Quelle des lebendigen Wassers umsonst. (Offenbarung 21,6)

Jahreslosung 2019: Suche Frieden und jage ihm nach! (Psalm 34,15)

Monatsspruch Dezember: „Da sie den Stern sahen, wurden sie hocheifrig.“ (Matthäus 2,10)

Monatsspruch Januar: „Gott spricht: Meinen Bogen habe ich gesetzt in die Wolken; der soll das Zeichen sein des Bundes zwischen mir und der Erde.“ (Genesis 9,13)

Gottesdienste:

Samstag	15.12.2018	18.00 Uhr	Jugendgottesdienst in Schleife
Sonntag 3. Advent	16.12.2018	16.00 Uhr	Lichterstunde mit Adventsliedersingen
Sonntag 4. Advent	23.12.2018	15.00 Uhr	Kaffeetrinken im Pfarrhaus
Heiligabend	24.12.2018	16.00 Uhr	Christvesper mit Krippenspiel
Heiligabend	24.12.2018	18.00 Uhr	Christnacht
1. Weihnachtstag	25.12.2018	10.30 Uhr	Festgottesdienst mit Chor
2. Weihnachtstag	26.12.2018	9.30 Uhr	Regionaler Festgottesdienst in Krauschwitz
Silvester	31.12.2018	17.00 Uhr	Jahresschlussgottesdienst mit Abendmahl in der Trinitatiskirche Gablenz
Silvester	31.12.2018	23.00 Uhr	Jahresschlussandacht in der Kirchruine Berg
Neujahr	01.01.2019	15.00 Uhr	Andacht zur Jahreslosung mit Abendmahl
So. Epiphania	06.01.2019	15.00 Uhr	Wiederholung des Krippenspiels und anschließendem Beisammensein am Feuerkorb und heißen Getränken
1. So. n. Epiphania	13.01.2019	10.30 Uhr	Gottesdienst
2. So. n. Epiphania	20.01.2019	10.30 Uhr	Gottesdienst

Gemeindeveranstaltungen:

Rentnernachmittag: Freitag, den **18.01.19** um **14.30 Uhr**

Erwachsenenkreis: Mittwoch, den **02.01.19** um **20.00 Uhr**

Frauenkreis: Mittwoch, den **16.01.19** um **18.00 Uhr**

Konfirmandensamstag: Samstag, den **15.12.18** von **14.00 – 18.00 Uhr** in Schleife mit anschließendem Jugendgottesdienst um **18.00 Uhr** in der Kirche Schleife, offen für alle, sowie am Samstag, den **26.01. 2019** von **9-14 Uhr**.

Junge Gemeinde: nach Vereinbarung!

Kindertreff: findet wegen der Krippenspielproben nicht statt.

Krippenspielproben Samstag, den **15.12.** und vorr. **22.12.** um **10.00 Uhr** in der Jakobskirche. Aufführung ist **Heiligabend 16.00 Uhr**, Wiederholung am **06.01.2019** um **15.00 Uhr**.

Vierter Adventssonntag: Da Heiligabend auf einen Montag fällt, sind Sie für den **4.Advent** eingeladen zu einem Beisammensein mit Kaffeetrinken im Pfarrhaus in der Andreasgasse hinter dem Kulturhotel. Ein gemütliches Stündchen mit Adventsliedersingen und im Kerzenschein läutet die Feiertage ein. Bringen Sie gern eine Kostprobe Ihrer Plätzchen mit!

Kirchgeld 2018: Vielen Dank allen, die schon das Kirchgeld für 2018 bezahlt haben und so die Arbeit und den Dienst in unserer Kirchengemeinde unterstützen! Wenn es bei Ihnen noch aussteht: Sie können das Kirchgeld überweisen (Kontodaten siehe unten) oder zur Bürozeit im Pfarramt abgeben. Herzlichen Dank!

Unser Büro im Pfarramt Bad Muskau, Andreasgasse 8:

Bürozeiten: Mittwoch von 9.00 - 11.00 Uhr, **Donnerstag** von 9.00 – 11.00 Uhr

Telefon-Nummern: Gemeindebüro und Fax (035771) **640908** // Pfarrbüro (035771) **60407**

Mail: ev-kirche-muskau@gmx.de **Internet:** <http://ev-kirchen-badmuskau-gablenz.de>

Bankverbindung für das Kirchgeld und Spenden: Ev. Kirchengem. Bad Muskau; Bank für Kirche und Diakonie (BKD) Duisburg; **BIC:** GENODED1DKD, **IBAN:** DE48 3506 0190 1565 3150 10

An-ge-dacht:

„Da sie den Stern sahen, wurden sie hocheifrig.“ (Matthäus 2,10) Sie, das sind die Weisen aus dem Morgenland, die „Könige“, wie sie uns im Krippenspiel begegnen. Eigentlich wissen wir nicht, ob es drei waren: Kaspar, Melchior und Balthasar. Ihre Namen haben sie erst später erhalten. Man schloss aus ihren Geschenken, dass es drei gewesen sein könnten: Denn Gold, Weihrauch und Myrrhe brachten sie zu Maria und ihrem Kind, erzählt Matthäus. Der Stern blieb über dem Haus stehen, in dem der neugeborene Jesus war. Sie waren so erfreut, endlich am Ziel ihrer Reise angekommen zu sein. Das Datum ihrer Ankunft wurde auf den 6. Januar gesetzt. Auch heute noch ziehen an diesem Tag in vielen Orten Sternsinger durch die Straßen. Sie folgen einem gebastelten Stern, singen christliche Weihnachtslieder und sammeln Spenden für karitative Zwecke. Drei Buchstaben hinterlassen sie an den Türrahmen: C+M+B. Das steht für das lateinische „Christus mansionem benedicat“, was auf deutsch „Christus segne dieses Haus“ bedeutet. Vielleicht sind so die Namen der drei heiligen Könige entstanden. Die Sternsinger und eigentlich alle Sterne in der Weihnachtszeit erinnern an diese Erzählung zur Weihnachtszeit: Die Geburt Jesu ist so bedeutend, dass sogar ferngereiste Sterndeuter sich auf den Weg machen. Seine Geburt ist Zeichen für einen Neuanfang über alle Grenzen hinweg. Sein Segen ist ein Geschenk, das alle bekommen können, die ihr Herz für ihn öffnen.

**Eine gesegnete Advents- und Weihnachtszeit wünscht Ihnen
der Gemeindegemeinderat Bad Muskau
und Pfarrerin Miriam Arndt.**